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¿Con qué actitud afronta el nue-
vo cargo al frente del COITT?

La palabra “ilusión” es de las más 
importantes que usamos en nues-

tras vidas y aquí ofrece todo su espacio. 
Antes que nada, quisiera hacer llegar a 
todos los compañeros mi agradecimiento 
por la confianza que siguen depositando 
en todos los que trabajamos en el Colegio 
y también a aquellos que me expresaron 
su apoyo al saber que me presentaba co-
mo candidato al decanato. Desde el pasa-
do uno de febrero asumo el testigo y lega-
do de Fernando Ramos y su equipo, a los 
que deseo reiterar mi agradecimiento por 
su entera dedicación a nuestra institución. 
Hecho este inciso, usted me preguntaba 
cómo afronto el nuevo cargo. Pues le pue-
do asegurar que con renovado ánimo y 
con la voluntad de acometer los cambios 
o mejoras necesarios para lograr el objeti-
vo fundamental: Hacer crecer nuestra ins-
titución. Los nuevos miembros de la Jun-
ta de Gobierno, como yo mismo, estamos 
dispuestos a realizar las transformaciones 
que sean precisas para situar a nuestro  
colectivo como la referencia más impor-
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tante en cuanto a profesionales del sector 
de las TIC. Para ello, necesitamos impli-
car a más personas en las tareas que va-
mos a desarrollar. Si lo hacemos así, con-
seguiremos ser la referencia del sector 
mediante la participación de todos y cada 
uno de nosotros en foros, grupos y comi-
siones de trabajo internas y externas. Te-
nemos que convertirnos en promotores de 
ideas y proyectos en los ámbitos profesio-
nales, empresariales y políticos. 

¿Podría resumir en pocas pala-
bras cuáles son sus objetivos en  
esta nueva etapa?

Una de las primeras medidas que 
hemos tomado ha sido crear una 

comisión de “Empleo y Empresa” para 
mejorar el perfil profesional de nuestros 
compañeros y potenciar su competitivi-
dad. Esta nueva comisión tendrá tres  
patas principales. Una de ellas será una 
Bolsa de Trabajo interactiva, totalmente 
informatizada y vinculada a las empresas 
más importantes del sector. Otra es el 
“Vivero de Empresas”, que ya es operati-
vo en las instalaciones que tiene el Cole-
gio en la calle Manuel Tovar de Madrid y 
que se van a hacer extensivas en un en-
torno virtual a muchos territorios. A tra-
vés del Vivero ofrecemos una infraes-
tructura y herramientas a los colegiados 
que quieran desarrollar alguna iniciativa 
empresarial emprendedora y acceder a 
oportunidades de negocio compartidas. 
La tercera pata de la comisión es el servi-

cio de “Outplacement”, es decir, de Re-
colocación y mejora de perfiles profesio-
nales y habilidades a medida para nuestros 
colegiados, a fin de facilitarles esa bús-
queda o cambio de empleo en que pue-
dan estar embarcados como consecuencia 
de la crisis del entorno. 

Para todo ello, se está construyendo, 
paso a paso, una Red de Empleo y Em-
prendedores, graduados e ingenieros téc-
nicos de telecomunicación, en la cual se 
podrán integrar todos los interesados en 
estas actividades, por todos los puntos de 
la geografía española. Asimismo, se es-
tán dando los primeros pasos para que 
nuestro Colegio y nuestras Asociaciones 
tengan todavía más presencia en las dis-
tintas Administraciones. Lo mismo pre-
tendemos en el ámbito académico, a tra-
vés de las 42 Escuelas en Universidades 
que imparten nuestras titulaciones. 

¿En qué aspectos concretos con-
sidera que el Colegio debería hacer 
especial hincapié?

Destacaría los proyectos clásicos, 
con nuevas normativas de ICT 

incluyendo Hogar Digital y Fibra Ópti-
ca; proyectos de diversificación en ener-
gías renovables, eléctricos, electrónicos 
y acústicos; nuevos proyectos innovado-
res en donde se incluyen aspectos tan 
novedosos como el turismo digital, las 
redes telemáticas de nueva generación y 
banda ancha, la convergencia audiovi-
sual con las comunicaciones IP, la inno-

vación en administración electrónica y 
planes con administraciones locales con 
ayudas como las de Avanza2 y de fondos 
europeos. 

Asimismo, todos los aspectos refe-
rentes al progreso de la equiparación en-
tre los Graduados en Ingeniería con nues-
tra profesión de ingenieros técnicos se 
consolidarán con una Formación a medi-
da diseñada por nuestro propio Colegio. 
La Formación de nuestros compañeros se 
prevé en íntima colaboración con todas 
las Escuelas que impartan la nueva titula-
ción y con nuevos proyectos on-line tan-
to universitarios (Grados, Másteres y Cá-
tedras de generación propia), como de 
formación interna de reciclaje de profe-
sionales emprendidos desde el COITT

¿Piensa tomar alguna medida 
para potenciar la imagen de nues-
tros ingenieros?  

Este es otro de los objetivos impor-
tantes para los próximos años. De 

cara al exterior, es necesario potenciar la 
imagen de nuestros profesionales. Sobre 
todo, debemos estar preparados para dar 
respuesta a las necesidades que tienen los 
ciudadanos de contar con unos ingenie-
ros técnicos y graduados cada vez más 
competitivos. Históricamente nuestra 
profesión ha vivido en la innovación per-
manente y nuestros ingenieros técnicos 
se han adaptado en todo momento a un 
exigente entorno tecnológico. Creo que 
los ciudadanos se han acostumbrado a la 
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capacidad de respuesta multidisciplinar 
de nuestros profesionales y debemos 
continuar por ese camino de adaptación 
permanente y con facultades profesiona-
les en crecimiento hacia la realidad so-
ciológica, la cual en estos últimos tiem-
pos nos conduce hacia la digitalización 
de hogares, oficinas y ciudades, hacia la 
eficiencia y ahorro energéticos y hacia 
una economía verde desde las TIC. Nues-
tros ingenieros tienen que formarse para 
responder realmente a la imagen que es-
peran de ellos los ciudadanos, es decir, de 
tecnólogos cercanos, responsables, efi-
cientes y guiados por el conocimiento. 

¿Qué les diría a las distintas 
Asociaciones?

Les inculcaría la idea de “Pensar glo-
balmente y actuar localmente”. 

Nuestra profesión es capaz de generar em-
pleo y afrontar la crisis mediante la inte-
gración estatal de todas las Asociaciones. 
Para potenciar esa realidad, parte del 
equipo de la nueva Junta de Gobierno se 
ha formado con miembros de las Juntas 
de algunas demarcaciones locales del 
Colegio, como las de Valencia, Baleares, 
Murcia, Canarias, Madrid, etc. Y preten-
demos la incorporación de las restantes a 
través de la Asociación estatal. Sabemos 
que el ejercicio de la profesión en cada 
Comunidad puede verse afectado por 
medidas o reglamentos diferentes, los 
cuales necesitan una actuación descentra-
lizada con las autoridades locales. Por 
eso, nuestra política es de apertura a cada 
una de las zonas geográficas y de apoyo 
a las asociaciones y futuras demarcacio-
nes, de profesionales. Pero, eso sí, siem-
pre unidos. Por lo tanto, debemos com-
partir las necesidades de cada demarcación 
y avanzar juntos desde esta unión de pro-
fesionales al servicio de una sociedad 
cada vez más tecnificada. Sólo una buena 
visión estratégica desde cada territorio 
nos permitirá seguir impulsando nuestras 
competencias, facultades y atribuciones. 
Pero para lograr éste y otros objetivos, 
debemos crear una estructura de partici-
pación colegial que aporte más valor a 
nuestros servicios sin descuidar la mejora 
curricular de nuestros compañeros para 
que puedan competir en un mercado cada 
vez más abierto. Tenemos que conseguir 
ser un único colectivo fuerte y con senti-
miento de pertenencia.

¿Hay algún aspecto del régimen 
interno del Colegio que le gustaría 
destacar?

Creo que lo más destacable al día 
de hoy es la absoluta normalidad 

institucional que vivimos y que deseo 
potenciar. Una vez solventados algunos 
problemas de entendimiento con algunos 
compañeros, creo que es el momento de 
aunar esfuerzos para mejorar nuestra po-
sición de referencia y ponernos todos a 
trabajar para mejorar la situación del Co-
legio. Estamos viendo algunas regula-
ciones impuestas por el Gobierno que 
pueden hacer mella en nuestra labor co-
legial. Hay muchos frentes abiertos. La 
convergencia europea y la Ley de Servi-
cios Profesionales van a cambiar la fisio-
nomía y la cultura de los ingenieros. Es-
tamos en un año clave en el que se 
pretende dar un vuelco al papel de los 
Colegios Profesionales. Desde distintas 
instancias de la Administración se sugie-
ren cambios normativos que podrían 
afectar a la idea misma de la Ingeniería 
Técnica de Telecomunicación y al con-
cepto del nuevo ingeniero de Grado. Te-
nemos la obligación de aunar esfuerzos 
para lograr dignificar nuestra carrera y 
crecer en atribuciones. Debemos defen-
der el papel de los Colegios en la defen-
sa, calidad y seguridad de los proyectos 
de ingeniería. Debemos estar muy vigi-
lantes y, a la vez, activos en la defensa de 
nuestros derechos. Asimismo, si conse-
guimos ser ese colectivo de referencia en 
Telecomunicaciones y Sociedad de la In-
formación, nos podremos situar en los 
próximos años como referentes en los 
temas del Nuevo Espacio Europeo de 
Educación Superior (EEES) y podremos 
potenciar todavía más si cabe nuestra la-
bor docente con distintos cursos, Cáte-
dras y Másteres en diverso ámbitos de 
actuación.

Al mismo tiempo, debemos saber de-
tectar qué servicios desean nuestros cole-
giados y cómo podemos ofrecérselos. 
Otra de las prioridades es potenciar el 
ejercicio libre de la profesión, vinculán-
dolo a Proyectos Innovadores.

¿Qué mensaje le gustaría trans-
mitir a los colegiados?

Pese a todos los problemas que nos 
rodean, me gustaría transmitir op-

timismo. Creo que estamos en una insti-

tución muy consolidada que sólo necesita 
poner en práctica las nuevas ideas que 
anteriormente he reseñado. Deseo reite-
rar también mi deseo personal de máxi-
ma apertura para que todos participemos 
en esta nueva etapa.

¿Qué les diría a las personas de 
la nueva Junta que se estrena con 
su mandato y a las de la sede del 
COITT?

Deseo que aporten su ilusión y su 
experiencia para contribuir al de-

sarrollo del sector y de nuestro colectivo. 
Tenemos profesionales muy capacitados 
para poner en marcha los proyectos que 
nos hemos marcado. Al personal de la se-
de le deseo exponer mi consideración  y 
expresar mi gratitud por su contribución 
al nuevo impulso del colectivo. Cono-
ciendo los “mimbres profesionales” que 
conforman nuestro equipo colegial, estoy 
convencido que entre todos podremos  
lograr los objetivos que nos hemos mar-
cado. 

A pesar de la crisis económica a 
la que nos estamos enfrentando, 
¿ve el futuro con optimismo?

Pese a que algunos compañeros se 
encuentran en estos momentos en 

situación de desempleo y que la crisis to-
davía nos golpea, creo que tenemos la 
obligación de ver el futuro con optimis-
mo. Y ese optimismo se basa en los nue-
vos proyectos que vamos a poner en mar-
cha, tales como las enormes apuestas por 
la Formación con la metodología más in-
novadora entre todas las ingenierías es-
pañolas; como la nueva Comisión de 
Empleo y Empresa, que engloba los ser-
vicios de Bolsa de Empleo, Vivero de 
Empresas y servicios de “Outplacement” 
para nuestros colegiados; y por la Cali-
dad de Servicio interno y externos que 
estamos empezando a proporcionar a 
nuestros profesionales y a los usuarios de 
las TIC. También debemos estar alerta 
para defender los intereses de la propia 
sociedad, ya que ésta seguirá requiriendo 
nuestros servicios profesionales. Y esos 
servicios profesionales sólo podrán rayar 
la excelencia si el Colegio vigila la capa-
citación de sus ingenieros. Si estamos 
atentos a éstos retos y ponemos toda la 
carne en el asador, puedo afirmar que te-
nemos el éxito asegurado.                  ●   


